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Ｈ２２年度 梅園だより １号 H２２.４.２９ 

梅園２丁目自治会 発行 

 

 

目次 

・第 1 回 定期総会報告 

・つくば市の区会制度 

・入退会者 

・今年度の計画 

・楽々市のお知らせ 

・編集後記 

 

§１．定期総会報告 

平成 2１年 4 月 3 日（土）19 時より梅園集会所にて、梅園自治会定期総会が開催されました。 

出席者：新旧役員を含め 100 名、委任状 196 名、合計 296 名 

 

村岡会長が議長に五十嵐立青氏を選出、拍手で承認してもらい、議事を進行しました。平

成 21 年度の活動については、「梅園自治会定期総会資料」として事前配付されていましたが、

確認のため代表者から説明がされました。主な報告内容は下記の通りです。 

 

１．平成 21 年度活動報告 

(1)主な活動（村岡会長） 

例年通りの活動が行われたことが報告されました。また、会員アンケートについては集

計中です。 

(2)自主防災会関係（村岡会長） 

H21 年度より梅園 2 丁目自治会が 5 区会から 1 区会としての位置づけになり、自主防

災会も 1 団体としての扱いとなりました。自主防災会の位置づけと体制を今後検討してい

く必要があります。 

(3)梅園集会所関係（村岡会長） 

集会所和室のエアコン 2 台を更新しました。また、台風の際に破損した集会所の屋根

の修理を行いました。 

(4)総務関係（村岡会長) 

名簿等の配布の仕方について、説明があった。 

(5)環境関係（村岡会長) 

    例年通りの活動が行われたことの報告がありました。 
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 (6)行事（村岡会長) 

    例年通りの活動が行われたことの報告がありました。 

(7)体育防災委員会運動会関係（大沢体育委員代表） 

運動会をはじめとした活動報告があり、協力に対しての感謝の挨拶がありました。 

(8)自警団関係（福田自警団長） 

活動報告および協力に対しての感謝の挨拶がありました。地域の犯罪件数は減少の

傾向にあるので、引き続きパトロールを行うこと、住民が日常の防犯に各自注意してほし

いという依頼がありました。 

 

これらの活動報告に対し、集会参加者から質問や意見が出され、質疑応答が行われまし

た。概要を以下に記載します。 

○ 名簿について： 

質問：名簿を印刷しない年の入退会者については、一般会員にも訂正版等を配付してい

ただきたい。 

回答（会長）：役員用のみの名簿印刷は、部数を少なくしても作成の手間は同じであり一

冊あたりの印刷単価が高くなるため、来年度（H23）は役員用名簿の印刷を見送り、

変更ページの差し替え表（または訂正表）を作成するよう H23 役員に申し送りする予

定である。その際は、差し替え表を一般会員にも配布する。 

○ 区会の考え方について 

質問：何故、市の登録が 5 つの区会から 1 つの区会になってしまったのか。つくば市と自

治会の間で考え方に差があるのではないか。 

回答（会長）：つくば市の区会の位置づけは、区会＝自治会である。市では昨年までの梅

園自治会の５区会全体を 1 つの区会とみなすとの見解を以前から持っており、H21 年

度途中に登録変更するよう連絡があった。従来の５つの区会で登録するには、それぞ

れの区で規約、予算、役員等を個別に設ける必要があり現実的ではない。梅園自治

会はつくば市内では規模がかなり大きい方（600 区会中上位から 5 番目の規模）だが

分割しないで一つの区会として運営していきたい。（資料をもとにつくば市内の自治会

の規模、ほかの自治会の状態、自治会の意義などの説明があった。） 

質問：体育防災委員会は、運動会の準備等で手一杯となり、防災会としての活動は不

可能ではないか。 

回答（会長）：会員アンケートの結果でも安全な街づくりを望んでいる声が多かった。自治

会＝自主防災会となっているが、１年交代の役員体制ではしっかりした活動が難しい。

自治会を含めた、防災について考える新たなグループが必要である。今年度に検討し

たい。 

➣質疑応答の後、平成 21 年度活動報告は、拍手で承認されました。 

 

２.平成 21 年度決算報告（会計 小海） 

資料にもとづき、報告がありました。これらの活動報告に対し、集会参加者から質問や意

見が出され、質疑応答が行われました。概要を以下に記載します。 
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質問：集会所運営費の量水器修理は市のものではないのか。 

回答：量水器本体でなく量水器ボックスの修理であり、自治会の所有箇所の修理だったの

で対応した。 

質問：環境衛生費の予算額 300,000 円と比べ、決算額が 3,286 円と少ないのはなぜか。 

回答：予算は、ごみ置き場、粗大ごみ処理券などに支出するものであるが、今年度は、そ

れらに該当する高額な支出がなかったためである。 

 

３．決算および会計監査報告承認 

白木会計監査によって会計監査報告が行われた。質疑応答はなく、平成 21 年度決算・

会計監査報告は拍手をもって承認されました。 

 

４．平成 22 年度予算案の提案と承認（会計 小海） 

資料にもとづき、平成 22 年度予算案説明がありました。行事費、役員研修の助成費が

新しく計上されました。また、集会所運営、管理費にＡＥＤ設置費として 200,000 円が計上

されました。 

 

これらの提案に対し、集会参加者から質問や意見が出され、質疑応答が行われました。概

要を以下に記載します。 

○ＡＥＤの設置について 

質問：費用対効果を考えると梅園自治会の規模では不要でないか。維持管理、設置場

所等をについてはどうするのか。 

回答：維持はメーカとの契約を結べば 1 万円程度で済む。設置場所は十分に検討する

必要がある。 

意見：設置の是非について、会員にアンケートを取ってはどうか。 

回答：人数の寡多ではなく、安心のために設置した方が良い。総会での意見をもとに H22

年度役員会において再度検討を行う。 

意見：ＡＥＤを設置するなら講習会を何度もしてもらうべきだとおもう。 

回答：AED 講習会は今年度も実施する。 

➣平成 22 年度予算案は審議の後、拍手をもって承認されました。 

 

５．梅園 2 丁目自治会規約の改正案 

 ○自治会が 1 本化されて市に登録されたことにより、名称等の変更を行うことになりました。 

自治会長 1 名のみが区長として市に登録されることになります。変更箇所を以下に記載

します。 

  ・第 3 条 「区」の名称を「ブロック」に変更 

  ・第 3 条（1）、（2）、（3）の「区長会」を「幹事会」に変更 

  ・第 7 条（2）副会長「4 名」を「若干名」に、「区長」を「ブロック長」に変更 

  ・第 7 条（6）「副区長」を「副ブロック長」に変更 

  ・第 8 条（2）として「会長は区長（区会代表）としてつくば市に登録し、その任務を行う。」を
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追加 

  ・第 8 条（3）として「ブロック長は会長・総務・環境・行事のいずれかを担当する。」を追加 

  ・第 8 条（6）「衛生は市役所と～」を削除 

  ・第 9 条「副区長」を「副ブロック長」に変更 

○総会資料の追加変更 

  ・第 7 条（2）「但し、会長・副会長～」を「但し、原則として、会長・副会長～」に変更 

    ※会長人事をブロック長（区長）に限定せずに人材を幅広く求められるようにするため。 

 

この規約改正案に対し、自主防災会も規約があるが、それについての改正が必要なの

ではという質問が出ました。会長が H22 年度に検討を行うことを提案しました。総会では文

言の変更に限って、拍手をもって承認されました。 

 

６．自治会平成 22 年度新役員選出と承認 

平成 22 年度役員の選出が行われ、村岡会長によって役員が紹介された。会長は、21 年

度村岡会長が 22 年度も継続することになりました。平成 22 年度役員は拍手をもって承認さ

れました。平成 22 年度役員を代表して、村岡自治会長（西２区）の挨拶がありました。 

 

７．その他 

H22 梅園自治会活動計画について以下の説明がありました。 

・梅園自治会のデータについて 

・自治会活動について 

・22 年度の活動について 

  自治会活動の見える化をすすめる。 

  会員アンケートの結果を自治会活動に活用する。 

配布資料「なぜ今“ご近所力”の時代なのか」に基づいて、自治会活動の意義の説明があ

りました。 

 

８．民生委員の紹介と挨拶 

民生委員、白木さん（東１区担当）、中川さん（東２区担当）、福田さん（南区担当）の紹介

があり、白木さんが代表で挨拶されました。 

 

「地域で相談されたいことがありましたら、遠慮なくご連絡いただきたい。また、月 1 回 第４金

曜日 1:00～4:00pm （100 円会費）に梅園集会所和室にて、「ひだまり」を開催しています。ど

なたでも立ち寄って話ができる場です。住民同士のつながりを深めたいと思っています。宜しく

お願いいたします。」 

 

１５．閉会 

村岡会長により閉会挨拶。 

 

引き続き、平成 22 年度第一回役員会及び体育防災委員の引継ぎが行われました。 
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フリーマーケット 

第２３回  楽々市 

５月２４日（日）午前 10 時～正午 

雨天の時は５月３１日（日） 

梅園公園にて 

恒例、フリーマーケット、楽々市を今年も開催します。 

沢山の方々のご来場をお待ちしています。 

当日、駐車場はありません。路上駐車は近隣へのご迷惑となり

ますのでおやめください。よろしくお願いします。 

お店を出す方へ 

● 品物はリサイクル品に限りません。 

● 食品、危険物以外であればなんでも。（植物、手芸品、ペット類など） 

● 出店料はいただきません。 

● 搬入できない大きな物の場合は、メモ、写真などをボードに貼ってください。 

（当日会場に用意します） 

● 出店ご希望の方は 5 月１７日（日）までに行事担当までＦＡＸにてご連絡ください。 

添付申込用紙をご利用いただくか、様式に従って、内容をお知らせください。 

（井口） 

                   梅園 2 丁目自治会 
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年間事業計画 

会 務： 

  ・定期総会 年１回（毎年４月） ・役員会 年５回（H21 の場合） 

  ・幹事会 年９回（H.21）    ・体育防災委員会 年９回（H21） 

・ 自主防災会総会（自治会総会と同時開催） ・自主防災会役員会（幹事会が兼ねる） 

・ 集会所運営委員会 年２回（5,10 月） 

 行 事： 

  ・楽々市（５月）   ・運動会（秋）  ・親子夜間パトロール（自警団・子供会） 

  ・敬老の日      ・防災行事    ・その他 

 発行物： 

  ・自治会名簿（隔年）H22 は作成年    ・会報「梅園だより」 

 

 

 

梅園自治会入退会者 

平成２２年３月１５日発行「平成２１年度梅園だより第４号」以降の入退会者で、平成２２年４月２４日ま

でに総務担当ブロック長に届けを出された方です。 

 

      （略） 

 

 

梅園だよりに募集などの掲載を希望されるグループなどございま

したら役員会までどうぞ。第 2 回役員会は、5 月 22 日 19 時～ の

予定です。 
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Ｈ２２年度 梅園だより ２号  H２２.８.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

 
 

 主な内容 

 楽々市の報告 

 会員アンケートの結果について 

 役員会の報告 

 親子夜間パトロールの報告、運動会・ラジオ体操のご案内 

 
 

楽々市が開催されました 

～ 今年は東地区や五十塚地区からも２組が参加 ～  

今年も、梅園自治会恒例のフリーマーケット「楽々市」が開催されました。予定していた 5 月 23 日は

残念ながら雨天のため順延となってしまいましたが、翌週 5 月 30 日は穏やかな薄日の差す絶好の（？）

フリーマーケット日和となりました。会場となった梅園公園の園路には、衣類をはじめ、おもちゃ、書

籍、ＣＤ、手作り小物、食器、花の苗など、子どもから大人まで楽しめるバラエティに富んだ品物が所

狭しと並べられ、朝から多くの来訪者で賑わっていました。今年は、近隣の自治会の方々にも広く声を

かけましたところ、東地区や五十塚地区からも２組の参加があり、出店者も多彩な顔ぶれとなりました。

また、開催時間を午後２時まで延長しましたが、出店者、来訪者ともに「ゆっくりできてよかった」と

の声が寄せられ、おおむね好評だったようです。 
 出店者の皆さん、ご来場いただいた皆さん、ポスター掲示等にご協力いただいた皆さん、どうもあり

がとうございました。 
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第 2 回役員会議報告 
 平成 22 年 5 月 22 日（土）に梅園集会所で第 2 回役員会が開催されました。総務担当者から名簿作

成状況の報告（夏ごろ完成予定、AED 設置場所を記載する）、環境担当者からゴミ集積所の調査（全体

を見直し不便なところは改善していく）、行事担当者から楽々市、運動会、親子夜間パトロ－ルの準備

状況の報告、会計から長期不在者や自治会費が割り引かれる「単身」の扱いについての確認（「単身」

は他に住居を持っている人で一人暮らしの人は一般の住民として扱う）が行われました。また、今年度

の自治会で検討をすすめたい課題として、下記の２点を討議しました。 
(1)梅園２丁目自主防災会の見直し 

梅園２丁目には自治会員が構成員となっている自主防災会が存在するのですが、（2007 年設立）、昨

年は救急救命講座を開催した程度で、ほとんど活動が行われていません。現規約では組織の中心となる

のは体育防災委員ですが、現状は運動会の準備が忙しく、防災訓練の計画まで手が回らない状態です。

また、現在の規約は実態にあっていません。そこで、新たに防災を担当する別組織をたちあげて非常時

に備えたほうがよいと思われます。役員は毎年代わるのでなく、防災に関心のあるボランティアを募っ

て固定したメンバーで活動するほうが、実効性のある体制になると思います。今年度の役員会で自主防

災会の在り方を検討し、来年の総会までに規約改正の案を練って行こうと思います。 
(2)班内交流のための班会の実施 
会員アンケートの結果、住民交流に関する声が多く寄せられています。近所の住民間では、新しく越

してきた人の顔や名前を知るとともに、顔を合わせた時にあいさつのできるくらいのコミュニケーショ

ンが必要で、それは、居心地のよい街づくりだけでなく、非常時の安心力にもなると思います。そのた

めに班会を企画し、防災会体制作りの意見交換や班内の活動の話合いの場を作ろうと思います。会長は

すべての班会に出席する予定です。どの様な規模で集まるか（班単位、ブロック単位）、どの様な案内

をするか、日程調整も含めて、検討したいと思います。 
 

第３回役員会議報告 
平成 22 年 7 月 10 日（土）に梅園集会所で第３回役員会が開催されました。会長および各担当者から、

下記のような報告がありました。 
(1)ADE を購入し梅園集会所に設置する。購入時に講習会を開催し使用説明をする。 
(2)自治会予算の中の集会所修理の積立金額が妥当かどうか検討する必要がある。 
(3)名簿の校正が終了し印刷に回せる状態。入退会の変更があれば至急報告をしてほしい。 
(4)地区内の環境整備の調査結果が報告された。路面補修６箇所、カ－ブミラ－６箇所、側溝８箇所、防

犯灯 箇所の修理依頼が出ている。修理は市役所に依頼済み。 
(5) 親子夜間パトロ－ルは７月 24 日（土）午後 7:00-8:00 に実施する。 
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親子夜間パトロール 

 梅園の夏の行事としてすっかり定着した親子夜間パトロールも今年で６回目となりました。今回も梅

園自治会、自警団、子供会の共催で、７月２４日（土）に実施されました。 

 １８時３０分に梅園公園に集合し、グループに分かれて自警団の方々の先導により、各コースをパト

ロールしました。町内に防犯の呼びかけと拍子木の音を元気に響かせ、２０時頃無事全員公園に戻りま

した。 
 

 

   ◇ 第２６回梅園地区大運動会 

開催日        ９月２６日（日） ９時～ 

申込み締め切り   ８月２日           
 

   ◇ ラジオ体操のお知らせ 

 日時 平成 22 年 7／21（水）、22（木）、23（金）、26（月） 

 8／23（月）、24（火）、25（水）、26（木）、27（金） 

 合計９日間行います。 

 朝６時半～ （雨天中止）  

      場所 梅園公園 

 

 

梅園自治会入退会者 
平成２２年３月１５日発行「平成２２年度梅園だより第１号」以降の入退会者で、平成２２年６月３０日

までに総務担当ブロック長に届けを出された方です。 

 

    （略） 
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Ｈ２２年度 梅園だより ３号  H２２.11.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

 
 

 主な内容 
 梅園地区大運動会の報告 
 第４回役員会の報告 
 自警団が県から表彰される 
 梅園集会所に AED（自動体外除細動器）設置 
 秋の「楽々市」のお知らせ 
 梅園文庫「クリスマス会」のお知らせ 

 

第 26 回梅園地区大運動会が開催されました 

  さる９月２６日（日）秋晴れの下、梅園地区大運動会が開催されました。 

 

 （写真は未収録） 

 

運動会実行委員長より・・・報告とお礼・・・ 

 第２６回梅園地区大運動会開催にあたり、役員の皆様をはじめ多くの方々のご協力を頂

き心より御礼申し上げます。 

 記載が危ぶまれた天候が嘘のように晴れ渡り、正に運動会日和となった当日は昨年度同

様に参加８１世帯、延べ参加人数１０６５人と多くの会員の皆様にご参加を頂き誠にあり

がとうございました。 

 日頃はご挨拶を交わす位でしかない皆様と、運動会のお手伝いを通して交流を深めるこ

とが出来てとても貴重なお時間を頂いたと思っております。大変な作業ではありましたが、

歴代役員の皆様から頂戴致しました貴重な資料がありましたので、体育防災委員、役員の

皆様のお力添えを頂いて無事に開催できました。特に副ブロック長、各班の班長の皆様に

は何度も資料配布のお願いを致しまして、この場をお借りし、改めて御礼申し上げます。 

 この様な行事を通して、皆様と共に地域のお役に立てた事は非常に良い経験だったと思

います。機会がありましたら、また何かお役に手照れば良いなと思う次第であります。 

 

 最後に体育防災委員の皆様ありがとうございました。 

 

                体育防災委員 総括（運動会実行委員長）  冨澤 
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   第４回役員会報告  平成 22 年９月 11 日（土）梅園集会所で開催 

 ◇梅園集会所修繕計画について 
 会員の共有財産である集会所をいつまでも快適に使用するためには、防蟻処理工事（シ

ロアリ対策）、外壁塗装、屋根補修工事等を定期的に実施する必要があります。金額が大き

いため、今期の役員で長期計画を立案し、次期総会に提案する予定です。長期修繕計画を

元にして、集会所修繕積立金の金額が妥当かどうか検討することになります。 
 ◇会員名簿ができました。名簿は２年ごとの発行なので、次年度は修正箇所を通知する

だけになります。 
 ◇環境整備要望書（路面補修、カーブミラー設置、側溝修理、防犯灯設置）を提出しま

した。路面補修工事は近日中に行われます。カーブミラーは６箇所申請し２件が了承され

ました。側溝修理は通学路が優先なので、今年度は見送られました。防犯灯は６件申請し

３件が了承されました。設置する電柱があるお宅に許可をいただきましたので、近日中に

設置されます。残りの１件は NTT の電柱なので、NTT から申請してもらうことになりま

す。他の２件は近くに既に防犯灯があるという理由で却下されました。 
◇梅園公園に高齢者健康遊具（５種類）が設置されます。設置場所は公園のトイレ付近

になります。 
◇敬老の日お祝い行事の検討をしました。その後、計画通り９月 20 日に高齢者会員にお

赤飯が配付されました。対応してくださった各班長さん、ありがとうございました。 
 ◇梅園運動会に向けての準備や役割分担の打ち合わせが行われました。 
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梅園２丁目自治会 
会員各位 
                            梅園２丁目自治会自警団 
                               団長 福田 
 
 

               受賞のお知らせ 

 
 日頃より自治会の皆様方には自警団の防犯活動に対し、ご理解とご協力を頂き有り難う

ございます。 
 さて、私共自警団は自治会の総会において防犯活動団体として承認され平成１６年１０

月９日に発足し、今年で６年目を迎えました。 
 この間、団員の方々は日常生活の中で犬の散歩やウォーキング、又、月２回（第１、第

３）土曜日の夜間パトロール、そして年１回行われる親子夜間パトロールを初め、子供達

が安全で安心して登校できるように毎朝の立哨を行うなど日頃の活動を続けてきました。 
 このような活動が評価され、さる１０月８日（金）に水戸市の茨城県民文化センターに

て行われた、第３２回地域安全茨城県民大会において、茨城県警察本部並びに茨城県防犯

協会より「地域安全ボランティア団体」として表彰され受賞いたしました。この賞は、自

治会や子供会と自警団が共に協力し合い安全で安心な地域社会を守るために行ってきた

様々な防犯活動に対し深いご理解をいただいたものと思っています。 
 自治会員の皆様方に感謝申し上げます。 
 自警団は今後も防犯活動を継続して行きたいと思いますのでご協力よろしくお願いいた

します。 
                                      以上 
 
 （写真は未収録） 

 

自警団団員募集のお知らせ 

 梅園２丁目自警団では、新入団員を随時募集しています。 
入団申込書を「梅園だより３号」に添付しています。 
 防犯活動に関心のある方は、気軽に参加してみてはいかがでしょうか。 
また、体験パトロールしてみたい方は 
 毎週 第１・第３土曜日の午後８時 梅園集会所に来てみて下さい。 
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AED（自動体外除細動器）が梅園集会所に設置されました！ 

10 月 12 日より AED（自動体外除細動器）が梅園集会所玄関に設置されました。 
救急車到着前に AED を使用した場合には、救急隊員や医師が駆けつけてから AED を使

用するよりも救命率が数倍も高いことが明らかになっています。操作方法は音声ガイドに

従っておこなえば難しいものではありませんが、心肺蘇生には一定の訓練が必要かと思い

ます。そこで梅園自治会では下記の通り講習会を予定しておりますのでみなさま奮ってご

参加ください。 
○ AED 設置場所・・・梅園集会所、玄関を入って左の壁に設置。 

 ・AED 収納ケース扉を開けますとブザーが鳴ります。 
  AED を取り出し、扉を閉めるとブザーは止みます。 
  あとは音声ガイドに従っての使用となります。 
 ・使用後はブロック長か会長に御一報ください。 

○ AED 説明会・・・日本光電（株）さんからの AED に関する簡単な説明があります。 
（心肺蘇生の訓練ではありません）                 
11 月 13 日（土）19 時～梅園集会所  

 

救命救急講習会（初級）参加者募集 12 月 4 日（土）9 時半より 

○ AED 設置に伴い「つくば消防署並木分署」さんに普通救命救急講習会Ⅰの開催をお願

いいたしました。 
講習会内容：AED と人形をつかった心肺蘇生訓練、出血等の救急処置方法。 
日 時：12 月 4 日（土）9 時半～12 時半   会 場：梅園集会所  
講習終了後に「受講修了証」が発行されます。すでに受講修了証をお持ちの方は当日お

持ちください。 
お申し込みはお電話でお願いいたします。神田☎ ｘｘｘｘｘ（夜間 7 時～9 時のみ） 
お申し込みの際に、氏名、生年月日、住所が必要となります。 
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第２７回 楽楽々々市市  

フリーマーケット 
 

日時：１１月７日（日） 

１０時～１４時 
雨天時は中止といたします 

場所：梅園公園 
 

ご要望に応え、秋のフリーマーケット「楽々市」を開催します。沢山の

方々のご来場をお待ちしています。 

当日、駐車場はありません。路上駐車は近隣へのご迷惑となります

ので車でのご来場はご遠慮下さい。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

梅園２丁目自治会 

（お問い合わせ：大黒） 

友朋堂 

ローソン

セブン 
イレブン 

集会所 

G.S 

土浦野田線 

東
大
通
り 

梅園公園
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梅園文庫から「クリスマス会」のお知らせ 

 

梅園文庫のクリスマス会、今年も開催いたします。たくさんのお子様の

ご参加お待ちしています。 

    とき： 12 月 11 日（土）10:15 開場、10:30 開演、12:00 終了予定 

   ところ： 梅園公園内、梅園集会所ホール（座布団を持ってきてください） 

   参加費： 無料（梅園自治会の補助金で行います） 

 参加申込み： 11 月 10 日（水）～30 日（火）（但し、収容可能人数に達した時点で締め

切らせて頂きますので、お早めにお申込み下さい。） 

プログラム： 
 ☆ 『パネルシアターかくれんぼ』のみなさんによる だしもの 

 白 い パ ネ ル：｢おしごとなあに」「カレーライス」 
ブラックパネル：う た「クリスマスメドレー」など 

おはなし「？？？」当日のお楽しみ！ 
☆ 絵本読み聞かせ 
☆ クリスマスソング・キャンドルサービス 

 ☆ プレゼント（子どもたち全員に） 
☆ クリスマス絵本の展示もします 
 

「参加申込書」は、11 月 10 日～30 日の期間、梅園集会所廊下の本棚の上、および玄関

脇の掲示板に置きます。参加ご希望の方はご記入の上、掲示板の下にある「梅園文庫クリス

マス会申込み用ポスト」に入れて下さい。（集会所使用申し込み用紙入れには入れないで下さ

い） 

連絡先：五十嵐、田中 
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Ｈ２２年度 梅園だより ４号  H23.４.９ 

梅園２丁目自治会 発行 

 
 

 主な内容 

 梅園地区の震災被害報告 

 役員会の報告 

 自警団の報告 

 梅園自治会入退会者 

 平成 23 年定期総会の案内 

 

梅園地区の震災被害報告 

住民の被害状況 
自主防災会（＝自治会）として、東北関東大震災発生による会員の安否確認や被害状況の把握を行い、

場合によっては対策や市への連絡を取る必要がありました。ブロック長は班長に連絡を取り、班員の安

否確認（怪我をした人がいないか）、被害状況の把握（ブロック塀の倒壊、外壁の破損、屋根瓦の破損 

等）を行いました。会員の皆様は震災でご多忙にもかかわらず、被害状況の調査にご協力いただきあり

がとうございました。全員のご無事が確認されておりますが、梅園地区における被害状況の概要は下記

の通りでした。 
 人的被害 なし 
家屋外  約 50 件（うち屋根瓦 25 軒、外壁 20 軒、ブロック塀 4 軒） 
家屋内  多数（壁紙の破れ・ひび、タイル落下、扉破損等） 
その他  配水管の破損、温水器の倒れ等 

 
梅園集会所の被害状況 
 ３月 18 日に都合のつく役員で集会所内の被害状況を調べました。台所の食器棚周辺に割れた皿が散

乱しており、また棚の中の食器も倒れていましたので、それらを片付けて、棚の扉が開かないように扉

をガムテープで止めました。掃除機をかけたので破片等も取り除かれています。図書室の本はすべて棚

にありました（どなたかが整理して下さったのでしょうか。ありがとうございます）。 
和室の書棚の囲碁セットが棚の中で散乱していましたので整理しました。また書棚の上に置いてあっ

た物品についてはすべて降ろしておきました。扉は南京錠がかかっていたので、開いて中のものが飛び

出ることはありませんせした。その他には、とくに危険と思われる箇所は確認されませんでした。 
１時から体育防災委員数名で家具の固定をおこないました。和室本棚、キッチン食器戸棚、冷蔵庫、

廊下本棚,電話台、ホール物入れ扉の壊れていない方の閂（チェーンをわたした）、などの固定が終わり

ました。ホールの壊れた方の物入れ扉は未修理です。 
梅園集会所も、「応急危険度判定士」に調査を依頼し、その建築物が使用できるか否かを応急的に判
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定して頂きました。使用可能という診断を頂き、「調査済・使用可（緑紙）」のステッカーが貼られてい

ます。調査結果は３段階に判定され、赤紙（危険）、黄紙（要注意）、緑紙（使用可）です。しかし、現

時点では安全ということで、次の地震に対する安全性があるかどうかは分かりません。梅園集会所の利

用再開に必要な点検は耐震診断で、耐震診断を依頼できる業者を至急捜す必要がありますが、今すぐに

行うのは難しいようです。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
台所の食器棚は金具で壁に固定しました。     ホール物入れの扉はチェーンを付けました。 
 
被災地への義援金 

3 月 21 日および 27 日に梅園集会所で午後 1 時より 3 時まで被災地への義援金の受付を行いました。

21 日は 97 名、27 日は 145 名の方が参加してくださり、梅園集会所での受付終了後に自警団に届けて

くださった方もいました。合計 880,469 円の寄付が集まり、市役所に持参しました。冷たい雨の降る中

みなさん募金にきていただき、また「自治会の方もご苦労様です」と声をかけていただき、なんだか感

動してしまいました。「何か支援したいけど何をしたらいいのかわからなかった」とか、「振り込みに行

くのはちょっと大変だけど集会所なら近いし」といった声も多く聞かれました。また自警団の方にはい

ろいろな方法で告知にご尽力いただき、当日も手伝っていただきました。 
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役員会の報告 

第５回役員会報告 平成 22 年 11 月 13 日（土）梅園集会所で開催 

(1)つくば市公共交通の再編についての報告がありました。梅園地区は大きな変更はなく、路線数が減

少した分運行本数は増加します。梅園地区はバス停も変更はありません。 

(2)単身者の実態把握と今後の扱いについて検討しました。現在、単身者として会費を集めているのは

14 件で、社宅・アパートに単身赴任等で一人暮らしをしている方（他地域に自宅のある人）が 8件。

残り 6件は一人暮らしの高齢者（配偶者が亡くなって一人になった方など）です。制定当時は若い単

身者の加入促進を目的として前者を対象にして設けられた制度ですが、会費の一律化にご理解いただ

くようにしたいと思います。単身制度の廃止は総会で決定します。 

(3)集会所長期修繕計画について検討しました。自治会予算の積立金の意味を明瞭にするためにも長期

の修繕計画を立てる必要があります。また、市の助成制度を有効利用するために、今年度内に 24 年

度に修理したいものの計画を立てて 23 年 4 月の総会にかける予定です。建設会社にアドバイザーに

なってもらい、維持管理の長期タイムスケジュールを作成します（シロアリ防御、屋根の葺き替え、

他）。 

(4)ゴミ集積所の実態調査を計画しました。集合住宅のゴミ置き場を周辺の自治会員が共同利用させて

もらっている集積所で粗大ゴミ問題が起こった時などに対応できるよう、実態調査を行います。友好

的に使用していけるよう、次年度以降の役員にも引き継げる資料にまとめたいと思います。 

(5)防犯灯の新設、取り付け位置、および街路樹剪定等について、担当役員からの報告がありました。

中川住宅の防犯灯は現在通電手続き中であること、暗い防犯灯の改善（20Ｗを 32Ｗに交換する場合）

は全額自治会負担となること、防犯灯を設置する場合、市の設置基準外の場所の新設は全額自治会負

担となることが報告されました。 

(6) 梅園うめまつり（仮称）という、子供会、みどり会、自治会で冬に行事を企画するという話が提案

されました。梅園公園と集会所を利用した催しで、子供に昔の遊びを教える（節分の豆まき、紙飛行

機作製など）、餅つき、焼き芋などを考えています。子供たちを中心とした住民交流の機会を増やす

場にしたいと思います。 

 
第６回役員会報告 平成 23 年 2 月 12 日(土)   梅園集会所で開催 

(1) 梅園公園東屋改築工事についての報告がありました。3月末に完成する予定です。 

(2) 会員の入会、脱会の報告がありました。名簿作成以降の新規入会 13 名、脱会 3名です。 

(3) 集会所長期修繕計画の説明がありました。平成 25 年に屋根のふき替えを計画します。予算は 300

万円（中建設の見積依頼）。4月の総会で承認を得て、平成 23 年度に市に助成申請（半額）を行いま

す。了承が得られれば 24 年度予算に計上されます。 

(4) ごみ集積所実態調査を計画しました。各班長にその領域のごみ置き場の所有者、設置者、管理者、

ごみ集積所のサイズ等を 2月 25 日までに調査するよう依頼しました。 

(5) 梅園うめまつりの準備状況の説明がありました。平成 23 年 3 月 19 日(土曜)の 10:00～12:00 に開

催、雨天の場合は 3 月 20 日に順延するという具体的な計画が報告されましたが、震災のため中止に

なりました。 
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(6)  集会所運営委員会より講演会や映画会ができるようにプロジエクターとスクリーンを集会所に設

置したいという提案がありました。見積もりをとって総会で審議してもらいます。 
 

自警団の報告 

(1) 自警団による防犯灯の調査結果が報告されました。器具交換が 15 箇所(約 34 万円）、高さの変更が

18 箇所(約 9万円)で、今年度予算で実施します。昼間も点灯している箇所はセンサーの交換を行いま

す。尚、現在自警団は 85 名が登録されています。 

(2) 梅園地区の犯罪が減少していることが報告されました（つくば中央警察署が作成した資料が配布さ

れました）。参考までに梅園２丁目の犯罪発生状況を示します。 

 

   梅園２丁目内犯罪発生状況表 

乗物盗 車被害 月 

自

転

車

盗 

バ

イ

ク

盗 

自

動

車

盗

車

上

ね

ら

い 

部

品

ね

ら

い 

色

情

盗 

窃

盗

そ

の

他

器

物

損

傷

詐

欺

計

１月       1   1

２月    1    2  3

３月 １       2  3

４月    1      1

５月   1  1     2

６月  1        1

７月          0

８月      １ 1   2

９月 1         1

10 月          0

11 月  1  1   3  1 6

12 月       2   2

計 2 2 1 3 1 1 7 4 1 22
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梅園自治会入退会者 
平成２２年１１月１日発行「平成２２年度梅園だより第３号」以降の入退会者で、平成２３年３月３１

日までに総務担当ブロック長に届けを出された方です。 
 
    （略） 
 

平成 23 年定期総会の案内 

震災の影響で開催が遅れましたが、梅園自治会の平成２３年度定期総会が下記の日程で行われます。

多数の会員の参加をお待ちしております。 

日時：４月２３日（土曜） １９：００～ 

場所：梅園集会所  
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